



「自分達で考え行動」

朝夕の涼しさや虫たちの声に秋の訪れを感じる季節となりました。保護者・地域の皆様には、ご健勝にてお過ごしのことと推察いたします。

先月号の学校だよりで、夏の総体での野球部の劇的な大逆転勝利の話題をお伝えしました。いろいろ聞いていると、新たな事実が分かりました。なんと、野球部は、顧問の先生と戦力分析をし、夏の大会までの戦略を練り、令和5年1月20日から自分たちで日々の練習メニューを決めたそうです。夏の大会、最後の一球まで自分達のことを信じプレーできたこととは大いに関係があると思います。



9月2日にバスケットボール男子は、新人戦の対戦相手を決める試合（ハーフゲーム5試合）を行いました。顧問の先生は体調不良で参加できませんでした。そこで私が監督代行で引率することとなりました。先輩が抜け、新チームでの初めての公式戦に準じる試合ということで生徒の不安は大きかったと思います。「アップはいつからですか?」「次の対戦相手はどこですか?」等、いろいろ質問されると思っていました。一日を通して、一切質問を受けることがなく、すべて自分達で考え行動することができました。成熟したチームに見られる行動をすでに実践できていることに驚きを隠せませんでした。

この2つは生徒の主体性（「何をすべきか決められていないこと」に対し、自分の意志・判断により自ら責任をもって行動する態度や性質）に関わる話です。現在、この主体性を高めることは、日本のみならず、あらゆる方面から求められています。

例えば、OECD（経済協力開発機構）では、2030年に向け、人々が幸せ（well-being）に生きるためには、「自ら考え、主体的に行動し、責任をもって社会変革を実現していく姿勢・意欲」が大切であると示されています。日本では、令和5年6月に国の新たな教育振興基本計画（教育基本法に示された理念の実現と、我が国の教育振興に関する施策の総合的・計画的な推進を図るため、政府として策定する計画）が閣議決定されました。コンセプトは「持続可能な社会の創り手の育成」とされています。持続可能な社会の創り手を育成するためには、あらゆる課題を主体的に捉え、その解決に向けて考え、行動する力が求められます。また、新たな大学入試の学力の3要素として、「知識・技能」「思考力・判断力・表現力」と、これに加えて「主体性を持って多様な人々と協働して学ぶ態度（主体性・多様性・協働性）」が示されました。これらのことから、学校において学力はもちろんのこと今後ますます生徒の主体性を育むことが求められます。本校、今月は体育祭、来月は学習発表会、12月は小中一貫教育研究発表会と大きな行事があります。それぞれの行事への取組を通じて、生徒の主体性を育ててまいりたいと考えております。



今後とも、保護者・地域の皆様のお力添えをお願い申し上げます。

校長 鈴木 俊治
教職員 一同



<新人戦の結果>9/23(土)各会場で、新人戦が行われました。

◆柔道(個人戦)

2年安田かわんさん 惜敗
1年手石方勇氣さん 1勝

◆男子バスケットボール
vs 城南中学校 惜敗

◆ソフトテニス

団体戦 vs城北中学校 青葉中学校 惜敗

個人戦 下級の部

ベスト8 松本さん・山本さんペア

ベスト8 谷口さん・小塚さんペア

個人戦 上級の部 惜敗

◆陸上競技

男子走幅跳 1位 丸山 悠翔さん

男子共通1500m 1位 菊本 瑛太さん

男子共通200m 2位 丸山 悠翔さん

男子共通400m 3位 山崎 陽摩さん

男子走幅跳 3位 宮之原 煌雅さん

男子砲丸投 3位 馬庭 亮真さん



<9/22(金)演技リーダー始動>



3年生の演技リーダーを中心に、体育祭に向けた活動が始まっています。演技の構成を考えている段階ですが、たくさんのアイデアを出し合いながら、自分たちで順調に進んでいるようです。

10/2(月)からは、1・2年生の演技リーダーも合流します。3年生が考えた振り付けを1・2年生が学び、全校が一体となった素晴らしい演技になると期待しています。

<10/27(金)体育祭について>

◆ 日付 令和5年10月27日(金)

雨天→10月30日(月)に順延

◆時間 9:15開会 12:00終了予定 14:30下校(※クイズあり)

◆27(金)雨天時 → 1~4限授業 給食 14:30下校(※クイズあり)

<生徒会を中心に頑張る若浦>

◆ わくわくタイム

9/25(月)からは、お互いをより深く知り合うことを目標に、同じ学年で「わくわくタイム」を実施。その日のうちに自分の考えを記録に残し、発言がしにくくても、自分の考えを表現する工夫をし始めました。

◆ 引揚記念館清掃活動

9/25(月)に「引揚記念館清掃活動」に向けた現地視察を行いました。ただ実施するのではなく、引揚記念館の要望に応じた場所の清掃をお手伝いしようと、引揚記念館の方と打合せをしに行ってきました。

◆ 引揚記念館「平和祈念式典」

10/7(土)の式典では、生徒会長の林琉希さんが、「平和の誓い」をスピーチします。世界規模の平和から自分たちにできる身近な平和まで、平和の尊さを訴えます。

◆ 学校紹介ムービー作成

12/1(金)の小中一貫研究発表会で上映する「学校紹介ムービー」。自分たちで創り上げてきた若浦の良さを存分にPR。若浦中学校に来校する方に伝わるといいですね😊

10月の行事予定

2(月)~秋校時(17:15下校)

6限:生徒総会

3(火)放:中1ふりスタ

4(水)校内研修日 休部日 14:10下校 クイズあり

※陸上、男子バスケットボール可能日 17:15下校

2~4限:引揚記念館清掃活動

5(木)2年職場体験学習①(※弁当持参)

6(金)2年職場体験学習②(※弁当持参)

放:中3勉強会

7(土)中丹駅伝競走大会(豊里コミュニティセンター)

9(月)バスケットボール中丹新人戦(あやべ・日東精工アリーナ)

11(水)部活動あり(17:15下校)

12(木)校内授業研究会 休部日(15:05下校)クイズあり

16(月)体育祭結団式 体育祭活動開始(※体操服登校)

18(水)休部日(16:00下校) ※音楽創美可能日

いじめアンケート、教育相談事前アンケート実施

21(土)中学校文化祭典(音楽創美部出演)

22(日)善行表彰式(語り部代表生徒)

25(水)部活あり(17:15下校)

26(木)体育祭前日準備 休部日(15:00下校)

27(金)体育祭 14:30下校 クイズあり

29(日)2年親子行事 京都府PTA研究大会(宮津大会)

30(月)衣替え移行期間

教育相談週間開始(~11/10(金)まで)

31(火)放:中3勉強会

11月の主な行事予定

11/1(水)~冬校時(16:30下校) 小学生体験入学 小中交流会

11/5(日)大浦ふれあいサデー(音楽創美出演)

11/6(月)教育実習開始

PTA厚生部制服回収開始

11/8(水)若浦中学校区小中一貫研修会(大浦小)

11/9(木)3年:第2回市内実力テスト

11/22(水)学習発表会前日準備 休部日

11/23(木)学習発表会

11/24(金)振替休日(11/23(木))

11/29(水)若浦中学校区小中一貫研究会前日リハーサル

<PTA厚生部主催「若浦中学校制服リユース活動」>

制服リユース(再利用)にご協力を!

PTA厚生部が「若浦中学校制服リユース活動」と題して、着ることがなくなった若浦中学校の制服を回収し、来年度入学者で必要とされる方へ譲取組を企画してくれました。

期間: 令和5年11月6日(月)~12月22日(金)

時間: 9:00~17:00

受付: 中学校へ持参 or ご近所の若浦中学校生徒へ

回収品: プレザー、スカート、ネクタイ、リボン、カッターシャツ等

ご協力をよろしくお願いいたします。

